
市 議 会 だ よ り （6）第２４３号 2020年（令和２年）５月９日

　今回の２月定例会では、新型コロナウイルス感染拡大防止

のための対応として、全ての一般質問を中止しました。

　ここでは、一般質問を予定していた 18 人の議員の質問通告

項目を掲載します。

　（掲載は通告順）

鈴木雅斗　議員（緑風会第１）
○市川市のコロナ対策並びに熱中症対策

⑴市の施設すべてにできる限り飲料水タンクと紙コップを設置し、うがいなどをできるよう

な環境にできないか伺う

⑵また夏期に同品目を設置し、それに麦茶や氷などを追加し、熱中症対策の飲料水として提

供できないか伺う

○新庁舎の活用について

⑴漫画、特にこちら葛飾区亀有公園前派出所やはだしのゲン等を全巻置くことについて

⑵ＶＲを設置し、みんなのゴルフ等のゲームを来客者に体験させることについて

⑶記者会見場をレンタル撮影スタジオにし、YouTuberなどを誘致、市長とコラボさせること

はできないか伺う　　⑷庁舎のセキュリティーについて

　ア．記憶媒体の処理方法について

　イ．セキュリティーが担保された場合の休日の庁舎利用について伺う

○クリエイティブ枠採用の職員について

⑴どのような特技をもった職員を採用したか伺う　⑵当該職員の今後の運用について伺う

○待機児童対策について

・マンションの集会室を利用する一時預かりに関して伺う

○敬老祝金の見直しに関して

○生涯学習について

⑴公民館等の施設を勉強スペースとして開放することについて伺う

⑵公民館主催講座の夜間講座の実施状況について

⑶今後の改善について

○プラ可燃混焼実現について

・市長はどれだけ市川市内のプラスチックが削減できれば「やる」と明言するのか。それを

実現するための具体的施策について伺う

つかこしたかのり　議員（自由民主党）
○危険生物（虫・動物・植物）の対応や駆除について

・危険な昆虫、人の生活や財産に被害をもたらす野生動物、人体に有毒な植物に対して、ど

のような対策を講じているのか。また、私立の保育園や幼稚園、小中学校においても所有

者が駆除すべきと考えているのか見解を伺う

○ウイルスへの対応について

・新型コロナウイルスなど目に見えないウイルスに対して、どのような感染対策を行うのか

○消防団使用の建物及び備品について

・各分団が使用している老朽化した建物の建て替えについての計画を問う。また、建て替え

については地域の特性や事情をどのように反映しているのか

○市川市の建築基準法令審査基準における申請から許可処分について

・申請から許可処分について、本市は期間が長く、手続きも他市と比較して厳しいと聞いて

いる。建築には一定の確認機能を設けることは必要と考えるが、過度なものは手続きが煩

雑になるだけでなく、活発な経済活動を抑制してしまうと考えるが、本市の見解を伺う

○道路側溝整備等における水害対策について

・道路側溝の老朽化や地盤沈下等による勾配不良などで大雨の時には排水溝で雨水があふれ、

道路が冠水している。このような現状に対して、どのように改善を図るのか伺う

○国分川鯉のぼりフェスティバルについて

・実行委員の一部の方々より、書類の申請面など、もう少し手厚い協力を望まれる声を聞く。

このような要望に対する見解を伺う

○子ども医療費助成制度について

・保険診療の自己負担を100円減らし、浦安市や松戸市と同額にすることはできないか伺う

○幼児教育・保育の副食費の実費徴収について

・幼児教育・保育無償化に伴い、副食費を実費徴収することとなったが、従前の保育料に対

して適用のあった18歳未満の子どもが3人以上いる世帯への無償化を適用できないか伺う

○新第1庁舎における階段の追加工事について

・天災や人為的な攻撃から、人の命を守るという観点で階段の有効性を伺う。また、現状で

は追加工事に対して市民の理解を得ているとは言い難いと考える。このような状況をどの

ように受け止め、改善を図るのか見解を伺う

金子貞作　議員（日本共産党）
○民生委員・児童委員について

・民生委員・児童委員の現状及びあり方について

○市営住宅について

・自治会の現状及び共益費など入居者の負担のあり方、徴収について

○地域のまちづくり支援について

・地域担当職員を配置し、支援を検討できないか

○教育行政について

・返済の要らない本市独自の奨学金制度の拡充

○ＬＥＤ化の促進について

・ガイドライン作成及び街路灯の維持管理のその後について

○障がい者雇用の促進について

・本市の障がい者雇用の現状及び雇用計画策定の考えについて

やなぎ美智子　議員（日本共産党）
○介護事業所の人材確保について

⑴本市の介護事業所における昨年中の倒産・縮小・事業変更の件数とその主たる要因

⑵介護事業所からの人材確保に関わる相談件数と支援の取り組み

⑶休館中の地域密着型特養ホームの現状と今後の見通し

⑷本市の外国人介護労働者の就労者数と今後の見通し

⑸ケアマネジャーの就労者数・研修受講状況・試験延期に伴う問題

○重度心身障害者（児）医療給付改善事業の制度改正について

・精神障がいへの対象拡大に対する本市の対応

○ジェンダー問題について

⑴性被害者支援

　ア．本市の支援体制の現状と課題

　イ．性暴力・性犯罪の相談体制の現状と体制確立に向けた今後の取り組み

　ウ．24時間365日ホットラインでワンストップの相談窓口を設置する考えについて

⑵女性のためのあらゆる相談・配偶者暴力相談支援センター

・相談体制の現状と課題

⑶女性が世帯主である世帯の生活保護受給者の実態について

　ア．受給者数及び受給理由の傾向　　イ．自立支援の取り組み

○公共下水道整備について

・整備が遅れている地域の現状と課題

○小栗原架道橋脇の歩道橋建設について

⑴計画概要　　⑵バリアフリーへの配慮　　⑶船橋市との連携

堀越　優　議員（公明党）
○新型コロナウイルスによる感染について

⑴感染の状況について　　⑵国・県と連携を密にしたリアルタイムの情報発信について

⑶相談窓口の開設と正しい情報の周知啓発徹底について

⑷市内で感染者が出た場合の対応、手順の明確化について

⑸本市の体制と取り組み内容について

○り災証明書について

⑴昨年の台風被害による、り災証明書の交付状況について

⑵本年1月に開始したオンライン申請の内容について

○私道整備について

⑴市内の私道の現状について　　　　　　　　　　⑵現在の私道整備の助成方法について

⑶私道整備助成制度の利用状況と効果について　　⑷私道整備助成制度の周知について

○千葉県立現代産業科学館の移譲について

⑴現在の県との調整の状況について　　　　　　　⑵利活用に関する市の考えについて

⑶今後の動向について

石原みさ子　議員（緑風会第２）
○発達に課題のある子どもへの切れ目のない支援について

⑴これ迄の取り組みの成果　　　　　　　⑵施政方針で示された体制整備の内容

⑶今後の取り組みと課題

○観光行政について

・市川市をＰＲできる人材の創出について

○幼児教育について

⑴市川市の目指す幼児教育の考え方　　　⑵相談窓口の増設について

⑶特別に支援を要する子どもの入園について

⑷学校教育とのスムーズな連携について

⑸課題と今後の取り組み

久保川隆志　議員（公明党）
○子育て期の支援について

⑴ブックスタートの導入について　　⑵親子つどいの広場の拡充について

○特別養護老人ホームの拡充について

⑴これまでの開設状況について

⑵待機者数の現状と介護人材確保の課題について

⑶今後の整備計画について

○道路整備と安全確保について

⑴都市計画道路3・4・18号の検証と安全対策について

⑵狭い歩道の安全対策について

浅野さち　議員（公明党）
○真間川・高谷川・旧江戸川の管理について

⑴護岸の管理、対応についての市の認識を伺う

⑵通行止めしている高谷川の無名橋の対応について

○道路行政について

⑴バス交通に関する利便性向上について

　ア．発着地の千葉県立現代産業科学館にあるバス停に屋根を付けることはできないか

　イ．妙典橋を利用したバス路線について

⑵鬼高3丁目15番地先交差点、また、鬼高3丁目13番地先交差点の安全対策について

⑶妙典橋に向かう市川南ＩＣ南付近の県道船橋行徳線の交通量が多く渋滞しているが、市の

認識を伺う

○思いやり窓口の取り組みと新庁舎におけるお悔やみ窓口の方向性について

○障がいのある方が住み慣れた地域で安心して暮らす為の支援について

⑴基幹相談支援センターの相談件数及び取り組みについて

⑵障害者虐待防止センターの取り組みについて

⑶日中活動の場及びグループホームの現状について

髙坂　進　議員（日本共産党）
○小中一貫教育について

⑴塩浜学園を作った狙いと現在までの成果

⑵保護者や地域の方々と塩浜学園の成果などについてどのように対話し、確認してきたのか

⑶教育行政運営方針で「新たな組織のもと、小中一貫教育を推進してまいります」とあるが、

今までの経過と塩浜学園で蓄積してきた成果との関連について

○無料低額診療での薬代補助制度について

⑴無料低額診療での薬代の支払いが困難となっている人への現在の対策

⑵無料低額診療での薬代補助制度を作った場合に必要となる財源はいくらか

⑶無料低額診療での薬代補助制度を作る考えについて

○消費税率を10％に引き上げてからの地域中小企業者対策について

⑴消費税率の引き上げに伴いどのような対策を行ってきたのか

⑵対策の効果、課題について　⑶今後の方向性について

○民間委託事業について

⑴市の事業の民間委託の現状と考え方について

⑵生活保護受給者訪問等支援事業、生活保護受給者健康管理支援事業、生活保護受給者自立

支援事業などの事業内容と民間委託とする理由


